



Kirchgemeindeversammlung vom 6. Juni 2024

Traktandum 5:

Pfarrneuwahl Pfr. Renato Pfeffer als Jugendpfarrer H2OT für die Amtsdauer 2024 - 2028

Ausgangslage

Anlässlich der Kirchgemeindeversammlung vom 3. Dezember 2023 wurde einer gemeindeeigenen Pfarrstelle im Umfang von 20% zu Gunsten des Jugendpfarramtes H2OT zugestimmt. In Ergänzung dazu wurden vom Kirchenrat des Kantons Zürich weitere 20 Pfarrstellenprozente zu Gunsten der Jugendpfarrstelle H2OT zugeteilt. Die H2OT Jugendpfarrstelle umfasst demnach für die Amtsdauer 2024 – 2028 40% und ist durch eine Pfarrneuwahl zu besetzen.

Gemäss der gültigen Kirchgemeindeordnung der Kirchgemeinde Horgen (Art. 14.j) obliegen Pfarrneuwahlen der Kirchgemeindeversammlung.



Bericht

Pfr. Renato Pfeffer, geb. 8. März 1985, hat in Horgen als Vikar während einem Jahr einen Teil seiner Ausbildung zum Pfarrer absolviert. Nach seiner Ordination am 29. August 2021 wurde er von den H2OT Kirchgemeinden in die neu geschaffene Jugendpfarrstelle im Umfang von 30% berufen. Die Stelle wurde aus 10 Pfarrstellenprozenten der Kirchgemeinde Thalwil und 20 Stellenprozenten der Kirchgemeinde Horgen für die Amtsdauer 2022 – 2024 gebildet.

Die gesetzliche Regelung für das Pfarramt sieht die Wahl einer Pfarrperson erst ab einem Stellenumfang von 30 Stellenprozenten bei einer Kirchgemeinde vor. Da die Stelle auf zwei Kirchgemeinden gesplittet wurde, erfolgte keine ordentliche Wahl.

Für die neue Amtsdauer 2024 – 2028 wurde die Jugendpfarrstelle mit 40% eingesetzt (20% zugeteilt/20% gemeindeeigen). Die Jugendpfarrstelle H2OT wurde durch die Kantonalkirche der Kirchgemeinde Horgen zugeteilt. Demnach kann eine ordentliche Wahl auf 40 Stellenprozente erfolgen.

Antrag

Als Stelleninhaber für die Jugendpfarrstelle H2OT empfiehlt die Kirchenpflege Horgen den bereits amtierenden Jugendpfarrer H2OT, Pfr. Renato Pfeffer zur Wahl. Die Berufung des bereits amtierenden Jugendpfarrers wird von allen verantwortlichen Gremien begrüsst und unterstützt.

Mit Verfügung vom 16. Februar 2024 hat der Kirchenrat die Wählbarkeit von Pfr. Renato Pfeffer auf die zu besetzende Stelle erklärt. Zudem hat Pfr. Renato Pfeffer im Vorfeld sein Einverständnis zu einer bevorstehenden Wahl bekundet. Die Kirchenpflege beantragt deshalb der Versammlung die ausserordentliche Berufung von Pfr. Renato Pfeffer auf die Stelle als Jugendpfarrer ohne Bestellung einer Pfarrwahlkommission im Sinne von § 23 lit. a–d PfrVO für die 40 Stellenprozente (20 zugeteilt / 20 gemeindeeigen) für die Amtsdauer 2024 - 2028.

Die Finanzierung der gemeindeeigenen Stellenprozente (20) erfolgt durch die drei H2OT Kirchgemeinden nach Verteilschlüssel im gültigen H2OT Zusammenarbeitsvertrag. Die Mitfinanzierung der gemeindeeigenen H2OT-Jugendpfarrstelle im Umfang von 20% wurde zudem für die Amtsdauer 2024 - 2028 durch die H2OT Kirchgemeinden Thalwil und Oberrieden im Dezember 2023 anlässlich der Kirchgemeindeversammlungen genehmigt. Die entsprechenden Aufwendungen werden jeweils in den Budgets entsprechend eingestellt. Die Kirchgemeinde Horgen finanziert die Stelle, gemäss Vorgaben der Kantonalkirche, vor und stellt den beiden Kirchgemeinden Thalwil und Oberrieden vierteljährlich ihre Anteile in Rechnung.

Abschied der Kirchenpflege:

Die Kirchenpflege beantragt der Kirchgemeindeversammlung vom 6. Juni 2024 Pfr. Renato Pfeffer zu Wahl auf die 40% Jugendpfarrstelle H2OT im Sinne einer ausserordentlichen Berufung ohne Bestellung einer Pfarrwahlkommission (§23 lit. A-c PfrVO).

Horgen, 21.3.2024

Evangelisch-reformierte Kirchenpflege Horgen

Präsident a.i.
Jürg Pfister

Kirchgemeindeverwalterin
Petra Gassmann